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PROTOKOLL DER PLENARVERSAMMLUNG VOM 14. März 2019 
16:15 – 18:38 Uhr, HG E 42 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitz W. Wegscheider 
Dozierende A. Gilli 
Mittelbau C. Bourquard,  V. Gerken, M. Roszkowsk 
Studierende M. Bigler, L. Könemann, L. Reichart, J. Stekhoven 
Personal A. Blanchard, S. Karlen, E. Manna, C. Sauder, 
Ständige Gäste K. Becker (Delegierte ETH-Rat), HK (N. Staub) 
Gäste Ulrich Weidmann (SL) und Katharina Poiger, Generalsekretärin 
Protokoll A. Heinzelmann 
Entschuldigt D. Iber, C. Schmid, T. Eberhard, J. Maschler, E. Milani, H. Roqué, S. Vogg, J. Müller-Gantenbein, 

B.Taylor 
 

01 Begrüssung und Genehmigungen 

Das Protokoll der Sitzung vom 21. Februar 2019 wird genehmigt und verdankt. 

02 Bericht aus der SL | U. Weidmann, VPPR & Katharina Poiger, Generalsekretärin 

Weidmann und Poiger berichten von der heutigen Pressekonferenz zur beim ETH-Rat beantragten 
Entlassung einer ETH-Professorin (Astronomie); voraus gegangen ist ein ca. zweijähriges Verfahren 
inklusive einer administrativen Untersuchung, welche schwerwiegende Verfehlungen festgehalten 
hat. 
 
Die persönlichen Aussagen der Gäste und Sitzungsteilnehmer und die Diskussion sind vertraulich. 

03 Mitteilungen des Präsidenten 

- Personelles: Viktoria Gerken ersetzt Manuela Milani (Mutterschutz); es kommt noch eine offizielle 
Nachricht vom AVETH. 

- Thema «Professor D-ARCH» - es wurde ein Brief zuhanden der SL geschrieben (vorgelesen) ; der 
Präsident der ETH hat sich für Schreiben bedankt und zeigte sich in seiner eigenen Haltung durch 
das Schreiben vollauf bestätigt. 

- Wir sollten jemanden von der Gleichstellungsstelle in die PV einladen  
(Auftrag aus der HV Geschäftsordnung, Art. 4, unter «ständige Gäste») 

04 Bericht aus dem ETH-Rat | Kristin Becker 

ETH Ratssitzung vom 6./7. März  
 

Nachfolge ETH-Ratspräsident 
Diskussion mit BR Guy Parmelin und Nathalie Goumaz (Generalsekretärin WBF): die Annonce für die 
Nachfolge von Fritz Schiesser sollte demnächst vom WBF publiziert werden. In der Findungskommission 
soll nun doch eine Person vom ETH Rat dabei sein. Beth Krasna, jetzige Vize -Präsidentin, wird ab 1. Mai 
ad interim Präsidentin. 
 
Budget 
Die 30 MCHF, die das Parlament Ende 2018 dem ETH Bereich zugesprochen hat, sollen nicht wie ur-
sprünglich beschlossen 2019 proportional verteilt werden, sondern in das Budget für 2020 verschoben 
werden, um eine Glättung der Budgets zu erhalten. Für 2020 wurden die Gelder entsprechend den Budge-
tanträgen auf «Last» und «Strategie» zugeteilt; alle Institutionen haben mindestens + 1% bekommen, die 
genauen Zahlen soll die Schulleitung kommunizieren. 
 

Teilrevision der Personalverordnung 
Der ETH Rat hat den Vorschlag, den Vaterschaftsurlaub von 10 auf 20 Tage zu verlängern, in die jetzige 
Version der Teilrevision aufzunehmen und hat beschlossen, dass es eine zweite Ämterkonsultation und 
eine 2. interne Vernehmlassung geben soll. Die Unterlagen werden demnächst an die Institutionen ge-
schickt. 
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Saläre 
Im Dezember 2018 hatte der ETH Rat entschieden, 0.8 % Teuerungsausgleich zu gewähren. Nun hat der 
ETH Rat beschlossen, der Eidgenossenschaft zu folgen und für 2019 den gesamten Teuerungsausgleich-
von 0.9 % für 2018 zu gewähren. Konkret heisst das + 0.8 % bis Ende Juni und +1 % von Juli bis Dezem-
ber, um eine rückwirkende Aktion zu vermeiden. 
 
Austausch mit CPV Fraktion 
Vor der ETH Ratssitzung hat es eine Diskussion mit einigen CVP Politikern, von denen manche in der 
WBK sind, gegeben (u.a. Kathy Riklin, Brigitte Häberli -Koller, Andrea Gmür-Schönenberger). Themen: vor 
allem Europa und Rahmenabkommen, aber auch ETH Gesetzrevision – über die Mobbingfälle der ETH 
wollten sie nicht diskutieren. 

05 Themen Aussprache mit der SL (Diskussion vertraulich) 

- Einbindung der HV in Entscheidungsprozesse 
- Memorandum of Understanding muss neu diskutiert werden 
- Unterschiedliche Anforderungen an die «Kommunikation» (Aufhänger Kommunikation rund um Prof. D-

ARCH) 
- Warum ist der Stand «Personal» nicht vertreten in der Berufungskommission? 

 für 11.4. Besuch Joel Mesot; es braucht eine klare Strategie, es ist ein legitimes Anliegen 

06 Themen gemeinsame Sitzung mit der AE Lausanne     

Werner übergibt an den Vize-Präsidenten: 
Die PV diskutiert und kommentiert die 5 Vorschlage aus Lausanne und stellt selber weitere 3 Themen zur  
Diskussion: 
 

1 Dialogue: Of course it makes sense to discuss this topic. Here we explicitly expressed the wish to dis-
cuss the topic "autonomy of the institutions". Perhaps this would be a topic that both institutions could 
also address in the dialogue with the ETH Rat. Werner would be responsible in preparing this topic 
from our side. 

2   Student exchange within the ETH domain:  Since we already have some other topics, VSETH is of 
the opinion that this topic does not necessarily have to be discussed at the joint meeting, but can also 
be looked at between the two student associations. 

3   Sustainable Campus: Our school assembly is really happy to discuss this topic. Martin and Christo-
pher will take care of the preparation from our side.  

4   Continous education for junior and senior management:  Was also regarded as a good topic. 
Stefan will take care of the preparation from our side. 

5 Political Landscape: For us it was not quite clear what the AE would like to discuss under this topic, 
because it is very openly formulated and could probably fill a whole session for itself. That is why we 
probably would rather not discuss this topic, unless the AE is really interested in doing so.  

 
On the HV side, the following topics have arisen: 

 New wage system: Proposed by the PeKo (personnel) to discuss the introduction of the new wage 
system. Stefan and Irene will probably take care of the preparation from our side.  

 Real estate questions at universities: The participation in real estate questions at ETH Zurich is ra-
ther difficult for the HV, if you compare it with the gastronomy topics, for example, where much more 
participation is possible. We would like to discuss with the AE what this looks like for you and how this 
topic could possibly be tackled. Micha will prepare something for the discussion. 

 Influence of the AE / HV: This topic was suggested by André (personnel), since this topic has already 
been discussed once at a previous meeting between the school assemblies and a follow up could be 
interesting. Since we are discussing the cooperation between the HV and the SL at ETHZ with the new 
president of ETH Zurich, it would certainly be interesting to discuss this with the AE as well.  

 
Adding the three topics proposed by the HV, however, we now have quite a few topics. As mentioned 
above, we would rather not add the topics Student exchange and political landsacpe to the agenda of the 
joint meeting, but of course we're open to further feedback / priorization of the topics from you . 

09 Varia 

- Die Umfrage des VSETH wird zwar unterstützt, geht an alle Studierende (zusage Rektorin); allerdings 
kommt nun doch Druck seitens Rektorats, den Fragebogen anzupassen. 

- AVETH-Austausch mit EPFL, aber nicht den Forschungsinstitutionen; besteht Interesse?  Wie sind sie 
dort organisiert? (Martin, André) 

- Die Peko trifft sich auch mit Vertretern der Forschungsinstitutionen 

 


